

## Le clergé et les paroissiens de l'Église orthodoxe ukrainienne ont enregistré une vidéo de soutien à la laure des Grottes de Kiev



***Service de communication du DREE, 24.03.2023.*** Les clercs et les paroissiens de plusieurs diocèses de l'Église orthodoxe ukrainienne ont enregistré un message vidéo, appelant les autorités ukrainiennes à ne pas confisquer la laure des Grottes de Kiev. Suivant l'Union des journalistes orthodoxes, la vidéo a été publiée sur la chaîne Telegram du mouvement "Miriané" (Les Laïcs).

« Nous vous prions de reconduire le bail de la laure inférieure à l'Église orthodoxe ukrainienne, est-il déclaré. Dès le Moyen-Âge, la laure a été un foyer d'orthodoxie. Elle reste aujourd'hui encore un centre de pèlerinage. A l'époque de l'athéisme militant, la laure a connu une période de déclin. C'est l'Église orthodoxe ukrainienne qui a reconstruit ce saint monastère en 1988. Sur les lieux où il ne restait que des ruines, des dômes dorés brillent aujourd'hui majestueusement. Le clergé et les moines de la laure travaillent au quotidien de leur mieux pour assurer l'ordre dans le monastère. C'est pourquoi nous estimons qu'il est

**injuste de rappeler l'autorisation de célébrer en ces lieux saints au clergé de l'Église orthodoxe ukrainienne. Que la veilleuse de la prière continue à scintiller ici, afin que les fidèles puissent venir librement recevoir les Saints Mystères du Christ et vénérer les reliques des saints des grottes. »**

Suivant les fidèles, nulle part au monde les reliques des saints ne sont considérées comme des « pièces de musée»: « Imaginez un instant qu'en Italie les reliques de saint Nicolas deviennent des pièces de musée ou que le Saint-Sépulcre de Jérusalem soit fermé et transformé en musée. »

Les fidèles de l'Église orthodoxe ukrainienne rappellent qu'il y a cent ans, les orthodoxes ukrainiens ont « déjà traversé des épreuves semblables, et que cela n'a rien rapporté de bon aux athées. »

« Ne nous prenez pas la laure. Vous nous prendrez les murs, mais non la foi », soulignent les auteurs du message vidéo.

Ont participé à l'enregistrement des clercs et des fidèles des diocèses Vladimir-en-Volhynie, de Volhynie, de Dniepropetrovsk, de Jitomir, de Kharkov, de Kiev, de Kirovograd, d'Odessa, de Rovno, de Sarny, de Ternopol et de Tchernovtsy-Bucovine, ainsi que de Pologne.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/90162/>